



# 神経病態解析学

本セミナーは、HBS研究部・神経病態解析学分野（准教授・笠原二郎）が不定期に主宰するセミナーシリーズで、聴衆（特に若者）への刺激とブレインストーミングを目的に、ジャンルを問わず各界の最前線でユニークな活躍をされている方々をお招きし、お話しして頂きます。研究部の多くの学部生・大学院生・教職員の参加をお待ちしております。

## セミナー

awajiroの

わがままセミナー

## シリーズ

連絡先：笠原 二郎 awajiro@ph.tokushima-u.ac.jp

Tel&Fax: 088-633-7278 (学内: 6256)



# シリーズ第1回 演者：伊藤 功 博士

九州大学・理学研究院・生物科学部門

生体物理化学講座・准教授

URL: <http://seibutsu.biology.kyushu-u.ac.jp/~neurosci/>

## 演題：マウス海馬神経回路の非対称性

開催日時：2010年5月24日（月）11:00~12:30

開催場所：薬学部 2F 多目的室（スタジオプラザ2F）

### 講演要旨

脳の左半球は言語や論理的思考において、一方右半球は音楽や直感的思考において重要な働きをするなど、左右の非対称性は脳の高次機能における基本的な特性として広く知られている。しかし、このような脳の左右差をつくりあげるしくみや、脳機能における非対称性の意義に関する分子レベルからの理解は、まだほとんど進んでいない。

近年、我々はマウス海馬の神経回路に NMDA 受容体 NR2B サブユニットの非対称なシナプス分布に基づく、機能的・構造的な非対称性を見いだした。これによって初めて、*in vitro* の実験で脳の非対称性を検出する機能的・物質的指標が得られるとともに、左右の非対称性は脳の高度な機能にだけ見られるのではなく、比較的単純な神経回路の基本的な構造や機能の中にも存在することや、脳はその構造的階層性の各レベルで様々な非対称性を持ち得ることが明らかになった。さらに、内臓器官の左右非対称な配置に異常を示す iv マウスを用いた解析から、内臓と脳では左右差の形成機構に違いがあることが明らかになる等、脳の非対称性の分子基盤に関する知見も少しずつ蓄積されてきた。本講演では、マウス海馬を用いた脳の非対称性研究の現状を紹介するとともに、今後の展望について述べる。